

Sirop diacode.....	30 —
Sirop de gomme.....	30 —
Hydrolat de mélisse.....	60 —
Par cuillerées à bouche d'heure en heure.	

*Opium* :—Dans bien des cas, c'est le meilleur médicament à opposer à la diarrhée ; il diminue les douleurs que produisent les coliques, la sécrétion intestinale et les contractions des muscles de l'intestin. Il est souverain dans toutes les diarrhées d'origine nerveuse.

On le donne sous ses diverses formes : poudre d'opium brut, 0,05 à 0,12 ; diascordium, 3 à 6 grammes ; laudanum, X à XXXV gouttes ; extrait d'opium, 0,05 à 0,10 ; élixir parégorique, 5 à 15 grammes, etc.

DIARRHÉES QU'IL NE FAUT PAS SUPPRIMER.—Quand l'intestin devient une voie d'élimination pour des produits qui ne passent plus par leur émonctoires ordinaires, ou quand la diarrhée crée un véritable mouvement dérivatif, il ne faut pas arrêter le flux intestinal. On ne doit donc pas toucher à la diarrhée des urémiques ; et on ne doit que diminuer, sans les arrêter brusquement, les diarrhées de la fièvre typhoïde et de la tuberculose.

DIARRHÉE PAR INDIGESTION.—Elle est produite principalement par l'irritation que fait subir aux voies digestives la présence d'une trop grande quantité de matières alimentaires mal digérées. Deux choses sont à faire :

1o Donner un purgatif abondant, de préférence un purgatif salin, et faire ingérer à sa suite un demi-litre au moins d'une infusion légère de thé ou de tilleul, de façon à expulser tout ce qui encombre l'intestin ;

2o Mettre le malade à la diète pendant 24 ou 48 heures et ne lui laisser prendre que du lait et des œufs.

Si l'indigestion est le résultat de l'absorption d'aliments de mauvaise qualité, faire prendre le lendemain de la purgation quelques cachets de poudres antiseptiques.

Chez les enfants, il est souvent préférable de recourir à l'ipéca plutôt qu'à un simple purgatif.

DIARRHÉE MATINALE.—Elle est fréquente chez les névropathes hyperchlorhydriques, et se caractérise par plusieurs selles qui surviennent le matin entre 4 et 10 heures, et ne se reproduisent plus pendant le reste de la journée. On conseillera à ces malades de se couvrir chaudement l'abdomen pendant la nuit, de ne pas trop manger, et de prendre le soir de la viande rôtie ou grillée plutôt que des légumes.

En outre on leur fera prendre le soir vers six heures, avant de souper, un paquet de 2 à 4 gr. de bicarbonate de soude, s'il existe des signes de dyspepsie hyperchlorhydrique, et le soir en se couchant du phosphate de chaux gélatineux en suspension dans du lait (10 gr.) ou dans un sirop, dont on donnera un verre à Bordeaux.

Phosphate de chaux gélatineux.....	100 gr
Sirop simple.....	.900—
Alcoolat de citron.....	5—

(Dujardin-Beaumetz).